

por seriedad: á la ligereza que se creyó madura reflexión y severo juicio. Pero esto importa poco; ni siquiera todo ello dá derecho al más mínimo reproche. ¿Puede tomarse en su acepción estricta una promesa que arranca á la buena educación el obsequio recibido?

No esperamos,—¡qué hemos de esperar!—gran cosa de la visita de nuestros más egregios personajes políticos á la Exposición Universal. Necesario sería para hacernos crédulos cambiar el modo de ser y las tendencias de los partidos políticos y borrar, cosa imposible, todo el pasado de la moderna política española. Pues que ¿no hemos tenido hace poco en nuestra ciudad las figuras más salientes del partido gobernante? ¿No es de ahora el clamoreo unánime nacional alzado por el país en demanda de medidas económicas favorables á los intereses nacionales? Y, sin embargo, de las promesas cruzadas, y del interés mostrado, y de la conveniencia política que para el actual gobierno envolvía satisfacer las reclamaciones de los contribuyentes y productores ¿que se ha hecho?

Y si los que no tienen entre su voluntad y sus propósitos linderos ni separación, si quienes pueden hacer leyes de sus promesas y no encuentran coto á su iniciativa ni valla á sus proyectos, de tal suerte obran y tan mal compaginan sus obligaciones de gobernantes con las necesidades de las clases productoras, y sus ofrecimientos de siempre con su conducta desde el poder, ¿qué podrá esperarse de quienes buscan en el halago á las corrientes del país un proselitismo, y un recurso de propaganda en todo lo que sea colocarse al lado de los que se quejan y de parte de los que piden?

Vendrán aquí los prohombres del partido conservador y llenaránse la boca preconizando sus tendencias proteccionistas y protestando de su incondicional apoyo á la industria nacional, á la agricultura del país y á todo lo que representa el engrandecimiento y la riqueza comercial de España. ¡Bienaventurados los que tomen al pié de la letra tales protestas y encarecimientos tales! La restauración, y con ella el advenimiento del partido conservador al poder, pudo representar la supresión de toda una época política, de todas las libertades revolucionarias, pero no representó ni fué la más pequeña rectificación económica, el más nimio reparo á las teorías libre-cambistas, que tanto aliento é impulso habían recibido desde 1868 y que nos han traído á la angustia presente, á la miseria actual y nos han abocado á la futura ruina.

Vendrán aquí los reformistas y nos dirán, de seguro, presentando de relieve la agena inconsecuencia, que solo á partidos nuevos puede corresponder la misión de implantar nuevas teorías económicas, y solo á partidos reformadores el trabajo de una reforma total

en nuestra administración y en nuestra Hacienda. ¡Créalos en buen hora quien olvide la versatilidad de los que hacen de las ideas movediza veleta, y solo imán de sus propósitos á la egoísta conveniencia! Nosotros no podemos olvidar la tibieza de las declaraciones económicas de los prohombres del reformismo, ni como, arrastrados por su afán de popularidad, han ido dando vueltas más á *fortiori* que voluntariosamente, alrededor de las ideas proteccionistas, sin atreverse todavía á explícitas declaraciones y á aceptaciones terminantes de cuanto es credo y dogma para los defensores del trabajo nacional.

Vendrán aquí los hombres de la situación y otra vez mostrarán asombro ante la grandeza de la industria española, y ofrecerán en bien de la misma su apoyo incondicional y su vigilante mirada; porque ofrecer cuesta poco. ¡Dichosos los crédulos que tomen tales promesas como artículos de fé! ¡Dichosos los desmemoriados que olviden la levadura libre-cambista con que está amasado el gobierno actual, y sus compromisos de escuela, y su idolatría por los tratados, y su indiferencia espantosa para la miseria del país!

No. Esperar de los hombres políticos que nos visiten más que buenas palabras, corteses cuanto vanas ofertas, admiraciones de rúbrica y pleonasmos de adjetivos, es formarse ilusiones, es soñar despierto.

Y por nuestra parte no queremos incurrir en equivocación tan sensible para los intereses de la industria y del trabajo. Recibiremos á los huéspedes con la cortesía á que por su carácter tienen derecho, pero no más. La confianza, la credulidad y la fé en sus propósitos, hace mucho tiempo que nos son desconocidas.

Revista de fuerzas, visita á los amigos, reclamo á los vividores, todo eso podrá ser la presencia de nuestros prohombres políticos en Barcelona. Esperanza de los que hacen del trabajo fuente de riqueza y de la industria título de gloria, no lo será nunca, sean los que fueren los visitantes políticos, así defiendan las teorías más conservadoras como preconicen las tendencias más radicales.

Para el bien del país, todos, todos ellos han sido unos.

(Del *Diario Mercantil*)

Noticias varias

Venta de esclavos.—«Aunque se había supuesto que la venta de esclavos en público pertenecía á la historia, por que el Sultán la prohibió, gracias á los esfuerzos de la prensa, los informes suministrados al *Times of Morroco* por su corresponsal de Mogador, acusan el hecho de que un «comerciante de personas» ha llevado á aquella plaza cuatro esclavas procedentes Wad Nun. Una se ha reservado para casa, y las tres res-

tantes, de las que alguna ha sido ya comprobada por un Kadi, han sido puestas á la venta, dando el diario espectáculo de pasearlas por las calles para que la *mercancia* pueda ser examinada por los compradores.

El precio á que esas desdichadas se cotizaban era el de 50, 56 y 70 duros respectivamente. Repugna el detalle, que el corresponsal de Mogador ha presenciado, de regatear el precio de una de las infelices, después de un detenido exámen de sus dientes, por resultar que estos no eran suficientemente blancos.

La noticia no necesita comentarios, pero sí un severo correctivo por parte de las autoridades del Sultán.

Sobre todo, para ese juez que tan en público se permite despreciar las órdenes de su emperador.»

Hace pocos días una señora residente en Bailen recibió una carta exigiéndosele depositase 10.000 pesetas en determinado sitio, so pena de que fuera asesinado un hijo suyo.

La infeliz madre, temerosa por la vida de éste; no dió conocimiento á la autoridad, sino que hizo el depósito en el lugar indicado.

Dos días después dió parte á las autoridades de lo ocurrido, y cuantas pesquisas se han hecho para capturar á los criminales han resultado inútiles.

El ministro de Fomento ha llamado la atención del de Hacienda acerca de la conveniencia de que las delegaciones ingresen sin demora en las cajas especiales los fondos destinados al pago de los maestros de escuela.

Un vecino de Corella, á quien importunaban demasiado sus acreedores, con los cuales tenía contraídas deudas de bastante consideración, ha puesto fin á su vida, ahorcándose con una cuerda del techo de la miserable puardilla, á que le había reducido la más extrema penuria.

Si todos los españoles que tienen deudas hicieran otro tanto, en menos de veinticuatro horas se habría quedado despoblada la mitad de España.

En la línea del ferrocarril de Valencia á Liria ocurrió el sábado un sensible accidente que pudo tener más funestas consecuencias.

A causa de no haber puesto la cadena el guardabarrera del camino de Burjasot, entró en la vía en el momento en que llegaba á aquel punto uno de los trenes descendentes, una galera tirada por tres caballerías.

Estas fueren arrolladas por la máquina, que mató á dos de ellas é hirió gravemente á la otra.

Una de las caballerías muertas quedó completamente partida por la mitad.

El conductor de la galera se arrojó al suelo sin su-

frir el menor daño, saliendo igualmente ilesos los cinco viajeros que ocupaban el carruaje, los cuales no experimentaron por fortuna más que el susto consiguiente.

Según los datos oficiales y noticias suministradas por la prensa, así como por las correspondencias particulares, resulta, que el bandolerismo en Cuba ha disminuido en proporciones tales, que no es ya ni lo que era en 1882, antes del período de los frecuentes secuestros y de las gavillas fuertes. Hace mes y medio que no se habla de secuestros.

Muchos malhechores se han refugiado en Méjico y en Cayo Hueso. En este último punto los rechaza una parte de la población, á juzgar por las protestas y manifestaciones que ha publicado la prensa.

Durante el mes pasado ha aumentado la expendición de tabaco en la Península en 400.000 pesetas, comparada con la de igual mes del año último.

Estadística criminal.—Según la estadística criminal de España en 1887, que acaba de publicar el Ministerio de Gracia y Justicia, las causas incoadas en las Audiencias todas en dicho año, ascendieron á la elevada cifra de 70,802, de los cuales corresponden 10,121 á los ladrones, 8,000 á culpas por lesiones, 105,000 á falsificadores, 869 á homicidios, 582 al de suicidios, 118 el de los asesinos y á 51 el de los parricidios.

Establecimiento de la «Hora nacional» en Francia.—El Gobierno francés, á petición del coronel Laussedat, director del Conservatorio de Artes y Oficios, se propone adoptar en adelante para toda Francia una hora única conforme, la cual será la hora media del meridiano de París y será empleada exclusivamente en toda la extensión del territorio, en todas las ciudades y en todas las estaciones.

Al efecto las compañías de ferro-carriles deberán ponerse de acuerdo con el director del Observatorio de París para obtener comunicación de la hora todas las veces que lo necesiten. Esa hora será la que deberán indicar las muestras exteriores é interiores de las estaciones.

Se invitará asimismo á los Ayuntamientos de las ciudades á que hagan arreglar sus relojes por la hora de los ferro-carriles, que tomará el nombre de la *Hora nacional*.

En las estaciones fronterizas de cada línea habrá dos muestras; una que señale la hora nacional, y otra la del país vecino, y se invitará á los Gobiernos extranjeros á adoptar las mismas disposiciones en cada una de sus líneas.

Se trata de que esta reforma pueda quedar puesta

en practicar el 1.º de mayo del año próximo, coincidiendo así con la apertura de la Exposición Universal de 1889.

Las obras de la catedral de Sevilla. —En Sevilla continúan sin interrupción las obras de restauración de la catedral, estando ya á punto de terminar los trabajos necesarios para la colocación de la cubierta de zinc, así como el labrado de las maderas, con que se ha de acodalar el pilar denunciado.

Se han empezado á demoler á fuerza de pico y palanqueta las grandes moles de sillería desprendidas de las bóvedas y se han quitado los escombros que ocupaban la nave principal y que impedían el fácil tránsito por delante del altar mayor.

La imagen de Nuestra Señora de los Reyes ha sido trasladada á otra capilla, con objeto de colocar el andamiaje para el reconocimiento de la bóveda de la que antes ocupaba y á la que no será llevada hasta la conclusión de las obras que hayan de hacerse en ella.

La traslación se verificó con la mayor solemnidad, asistiendo al acto, además de los capellanes reales, que llevaron la imagen en el sillón, el Cabildo, con hábito coral y un gran número de fieles con velas encendidas.

A la urna que encierra los restos del Rey San Fernando se le construirá una cubierta de madera de bastante espesor y consistencia para evitar que sufra el menor deterioro mientras duren las obras.

Ha llegado á Madrid el sábio alemán profesor Sturm: que se propone residir algun tiempo en España para estudiar las corrientes atmosféricas y hacer observaciones simultáneas á las que en otras estaciones repartidas por toda la superficie del globo llevará á cabo la Sociedad de Meteorología dinámica de que el Sr. Sturm es distinguido miembro.

Dicha Sociedad; de que forman parte eminencias científicas como Müller, Schützenberger, Hartmann, el célebre autor de *Vulcanen und Ezdbeben*, y otros no ménos notables, se propone comprobar con buen número de experimentos una *Teoría sobre la circulación atmosférica*, antes de darla á conocer al mundo científico.

Un capitán de 14 años. —No se trata como en la novela de Julio Verne, de un marino, sino de un capitán de ladrones.

Se llama Cloudy Clyde; lleno su cerebro de recuerdos de novelas de cualquier especie, habia organizado una partida de bandidos precoces.

Dos vecinos de Chicago estaban tranquilamente hablando en una esquina, cuando les sorprendieron unos gritos que parecían salir de bajo de tierra.

Después de difíciles pesquisas, descubrieron junto á un depósito de maderas la entrada de un subterráneo. En este encontraron á dos muchachos de 10 y 12 años, los hermanos Deichonam atados á unos postes. Los habian amordazado, pero uno de ellos logró quitarse la mordaza y con sus gritos llamar la atención de aquellos transeúntes.

Los dos hermanos habian sido llevados al subterráneo por Cloudy Clyde, que deseaba alistarlos en su cuadrilla.

El «Conde de Venadito». —En *El Mediterráneo*, de Cartagena, hallamos las siguientes noticias acerca del nuevo buque de guerra *Conde de Venadito*:

»Este elegante buque, como obra de nuestro arsenal, honra la maestranza y á los señores ingenieros del departamento.

El buque llevará aparejo de goleta de tres palos y monta máquina de 1590 caballos indicados procedentes de los talleres de los señores Humphrys y Compañía.

Irá artillado con siete cañones González Hontoria y cuatro ametralladoras Nordenfelt.

Los cañones serán cinco de 12 centímetros en los reductos y en el castillo, y dos de un centímetro en la medianía.

Las ametralladoras son dos para la toldilla y dos para el castillo.

Completarán el armamento del nuevo crucero dos tubos de lanzar torpedos colocados en el sollado del buque.

Los ingenieros encargados de la dirección de la construcción han sido D. Nemesio Martinez y D. José Galvoche, á quienes sinceramente felicitamos.

Al salir el buque del astillero, la banda de infantería de marina ejecutó la marcha real, y después amenizó el baile que se celebraba en la tribuna dispuesta para los invitados, que han sido numerosos y distinguidos.»

Un sábio alemán pretende reconocer el carácter de las personas por la entonación acústica de su risa.

Según él, las personas que cuando rien hacen sentir con preferencia la vocal *a*, son de carácter franco y leal, pero voluble y ligero.

Aquella en cuya risa predomina la *e*, son flemáticas y melancólicas.

Las que rien en *i* son ingenuas, tímidas é indecisas. Así se rien, por regla general, los niños.

La risa en que predomina principalmente la *o* denota sentimientos nobles, magnanimidad y entereza.

El filósofo se declara en contra de los que rien en *u*, porque así se rien los individuos falsos, traidores y misántropos.

Durante este mes, el príncipe Maximiliano de Baviera, padre de la emperatriz de Austria, celebrará sus bodas de diamante (sesenta años de matrimonio) con la duquesa Luisa.

El príncipe y la duquesa nacieron el año 1808 y se casaron en 1828. Tienen, pues, ochenta años de edad.

La fiesta se celebrará en el castillo del lago de Teger, y á ella asistirán buen número de príncipes destronados.

El Defensor de Granada dice que la maestra de instrucción primaria de Guajar Faraquit, doña Vicenta Aragonés, ha muerto de hambre.

El número de armas prohibidas que han sido recogidas en Madrid por los agentes de la autoridad entre personas que frecuentan tabernas, casas de dormir y otros sitios, después de las dos de la noche, ascienden á 3.000 próximamente.

Figuran, entre ellas, un gran número de facas y navajas.

El Sr. Aguilera ha dado orden de que se ejerza gran vigilancia en todos aquellos sitios en que se reuna gente de mal vivir.

Una muerta resucitada.—En el pueblo de Canillas de Aceituno, provincia de Málaga, una niña de pocos años, que venía padeciendo una penosa enfermedad, amaneció un día profundamente aletargada. La familia la creyó muerta, y los amigos de la misma igualmente, pues no daba señales ningunas de existencia; y entre rezos y lágrimas la amortajaron y pusieron en el féretro en que había de ser conducida al cementerio.

A las seis horas de completa insensibilidad, la niña comenzó á dar evidentes señales de vida, concluyendo por incorporarse y salir de la caja mortuoria, con gran asombro de sus parientes y amigos, cuyas lágrimas se trocaron bien pronto en ruidosas muestras de alegría y contento.

Ha llegado á Vigo, procedente del Uruguay, el doctor Solé y Rodríguez, comisionado por el Gobierno de aquella república para visitar y estudiar los lazaretos de nuestro país.

Lo sentimos por dicho señor y su gobierno. Van á aprender poco.

Y no bueno.

En el espacio de dos semanas han salido de Granada para Buenos-Aires 1.700 personas en busca de trabajo.

La emigración continúa, y están incritas hasta

12.000 personas en el consulado de la República Argentina en aquella capital.

Desde hace tres años los pueblos de la provincia de Málaga en los que se beneficia la pasa sufren un nuevo contratiempo con la insuficiencia del calor solar para secar convenientemente la uva.

En vista de esto, en la capital se ha hecho una prueba de la estufa para fabricar la pasa, dando excelente resultado, pues á las tres horas de estar un racimo de uvas bajo la influencia del calor artificial queda convertido en pasas de inmejorables condiciones.

Dentro de breves días se hará un ensayo oficial más extenso, y si, como se espera, produce buenos resultados, se puede asegurar que por este concepto lograrán repararse algo las pérdidas que han sufrido los pueblos de aquella antes rica y floreciente comarca y que hoy se ven en la más terrible miseria.

Hace algunas noches cinco hombres penetraron en una casa de la Rinconada del Miño, en Lugo, sorprendiendo en la cama al dueño de la casa, D. Hipólito Perez. Le sujetaron y le exigieron entregase el dinero, como lo hizo, de la cantidad de 5 000 reales. Al salir, lo maniataron, con cuerdas por las manos, y con un pañuelo por el cuello, echándole encima las ropas y colchones de la cama.

Los ladrones no han sido habidos.

Escriben de Monda que en el término de aquella villa ha perecido víctima de una inevitable desgracia, el veterinario que habitaba en la calle de Málaga. Parece que había salido al campo y que metiéndose en una choza se incendió, se infiere que con fósforos que él mismo llevara ó con alguna punta de cigarro; lo cierto es que entre las cenizas de la misma choza apareció achicharrado el desgraciado herrador.

En Canterets vive un anciano que cuenta 118 años de edad, goza de perfecta salud, no usa anteojos, conserva la dentadura, y anda diariamente de tres á cuatro kilómetros.

Pertenece á una familia de centenarios: su padre murió á los 110 de una caída.

Sección Local

SESION DEL AYUNTAMIENTO

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó contestar al Ayuntamiento de Villa-Carlos interesándole contribuya con las 125 pesetas ofrecidas para el entretenimiento y conservación del camino de Biniarroca, en vez de las 50 pesetas que expresa en su comunicación de ayer.

Se acordó expedir la certificación de amillaramien-

to de varias fincas reclamada por D. José de la Torre como apoderado de Pedro Pons Gornés y otros con arreglo á los antecedentes de esta municipalidad.

Se acordó celebrar la festividad de Ntra. Señora de Gracia conforme á la costumbre de los años anteriores, y además una regata de embarcaciones menores, facultando para ello á la Comisión respectiva.

De conformidad con lo informado por la Comisión municipal de Beneficencia, se acordó pagar á D. Juan Sintes Bagur la cantidad reclamada por algunas obras practicadas en el Hospital Civil de esta Ciudad.

Previo informe de la referida Comisión de Beneficencia, se acordó dar por recibidas las obras que se han llevado á cabo en la casa que ha de ocupar el Capellán del Hospital Civil.

Se acordó que la Comisión de Obras públicas formule un proyecto para la terminación de las obras de prolongación de la calle de San José.

Se acordó conceder autorización á D.^a Juana Vidal y Vidal y D. Ambrosio Carabó Pons para llevar á efecto las obras que tratan de verificar en sus respectivas casas lindantes con la nueva carretera de Mahón á Ciudadela.

Y se levantó la sesión.

Las variaciones atmosféricas están á la orden del día. Durante la tarde de ayer comenzó el cielo á cubrirse de densas nubes, las cuales se convirtieron anoche en viento, truenos y agua, que han durado hasta el amanecer.

El cielo continúa á intervalos encapotado y con tendencia á lluvias.

Suplicamos al Sr. Administrador de correos que se digne cortar un abuso, que tal vez ignora. Nos referimos á la irregular y abusiva costumbre de recoger las cartas de los buzones con tanta antelación, que viene á constituir una gran molestia para el público. Ejemplo: hoy ha salido el vapor directo para Barcelona á las *cuatro*; pues á las *dos* ya habían recogido las cartas del buzón de la calle del Castillo. Creemos que, siendo tan corto el radio de esta ciudad, con una hora de antelación basta y sobra, para que se pueda cubrir *hasta con calma* el servicio postal.

Desde hoy hasta el diez del corriente estará abierta la cobranza, sin recargo, de la contribución territorial de este distrito, correspondiente al primer trimestre del actual año económico.

Ayer fueron depositadas en la Aduana de este puerto, varias otras cajas petróleo, procedentes del interior de la isla.

Lazareto.—Durante el pasado mes purgaron cuarentena 4 buques con 46 tripulantes y 1.449 toneladas, habiendo satisfecho por derechos de cuarentena y lazareto 2.401 pesetas 39 céntimos.

Subasta.—A las once de esta mañana se ha verificado en la Comisaría de Guerra de esta plaza la subasta del aceite y carbón necesarios durante un año en las factorías de utensilios de Palma y Mahón, ha-

biéndose presentado un solo pliego suscrito por D. Miguel Estela, ofreciendo el carbón necesario para la factoría de esta plaza á 9 pesetas 51 céntimos el quintal métrico, habiéndose adjudicado provisionalmente á dicho señor.

En cuanto al aceite no se ha presentado proposición alguna.

◆◆◆
Sigue la Administración vendiendo unos sellos con tan poca ó mala goma, que se desprenden de los sobres con mucha frecuencia. ¿Y quién repara al particular, al público pagano, el perjuicio que se le irroga, teniendo una carta detenida, sin culpa propia? Además de este perjuicio, que puede ser de mucha monta, tiene que sufrir un recargo de un ciento por ciento; pues se ve obligado á gastar otro sello, amén de pasar plaza de descuidado, ante las oficinas.—*¡Qué goma y qué país!*

◆◆◆
De «El Liberal» de ayer:

«Unimos nuestro ruego al de las muchas personas de esta ciudad que desearían que la falúa *Aguila* tomara parte en las regatas que en breve han de celebrarse en Barcelona con motivo de las fiestas de la Merced.

Creemos que la señora viuda de Cardona, concederá gustosa la autorización que al efecto se le pedirá, dando lugar á que la fama de que tan justamente gozan nuestros constructores y nuestros invencibles remeros quede una vez más sentada en el puerto de la capital del Principado.»

Celebraríamos también que la falúa *Aguila* tomara parte en las susodichas regatas.

En Octubre es esperado aquí el señor ingeniero, segundo jefe de esta provincia, para realizar los estudios del empalme de la carretera de Mahón á Ciudadela con el andén de los respectivos puertos.

En los baños de Betelú, ha sido descubierto un tenor de poderosa voz y grandes alientos que con suma facilidad dá el dó de pecho.

Es un criado del balneario, llamado Benigno Alvarez, el cual empezará á estudiar canto este año, en el Conservatorio de Madrid.

El alcohol y la difteria.—Un periódico americano, asegura que el alcohol es el remedio más eficaz é infalible para la difteria. Debe administrarse diluido en agua en partes iguales, por peso y se dá por cucharadas repetidas veces, y deben ser más ó menos frecuentes según la gravedad del ataque. Con solo este procedimiento, pronto desaparecen los síntomas más malignos.

Es admirable, añade el periódico en cuestión, ver la facilidad con que el alcohol disuelve las exudaciones diftericas de la garganta y hace bajar la temperatura calmando á la vez el pulso y destruyendo con rápida acción los gérmenes del mal absorbidos por las glándulas, así como purificando la sangre.

Este remedio ha sido usado en el tratamiento de la difteria desde 1872 hasta la fecha por varios facultativos, sin que haya fallado ni un solo caso.

Ademas, el alcohol es profiláctico para la difteria, según se ha observado en ininidad de casos.

En este concepto se debe administrar del modo indicado anteriormente á las personas expuestas al mal por haber enfermos en la casa, haciendo que tomen tres ó cuatro cucharadas al dia.»



Procedente de Palma ha llegado á las nueve y media de la mañana de hoy el vapor-correo «Menorca», conduciendo los siguientes pasajeros:

D. Juan Pons y señora, un teniente, esposa y tres hijos, un alférez, Dom Ainé, Francisca Obrador.—Total 10.

Y los salidos esta tarde directamente para Barcelona á bordo del vapor «Nuevo-Mahonés» son los que á continuación se expresan:

D. Basilio Pons y dos hijos, Bernardino Frontí, Antonia Tudurí, Joaquin Rita y su señora, Onofre Andreu, su señora y un niño, Vicente Carreras y una hija, Juan Basellini, Antonio Solano, su señora y un niño, Emilio Hédiger, el señor Marqués de Alfarrás y dos hijos, Vicente Simó, Antonio Pons y señora, Andrés Ferrer, Gabriel Seguí, su señora y una cuñada, Isabel Vela y dos niños menores, Gabriel Cardona, Angela Jusep y un niño, María Vanrell, Antonio Moll, Juan Goñalons, su señora y dos sobrinos, María Justo, Lorenzo Pons, Lorenzo Gomila, su señora y dos hijos, Antonia Mora y una hermana, Antonia Tudurí, Dolores Tetas, Rafael Sitjes, su señora y dos niños, José Carreras, Pedro Sitjes, Ramón Homs, Jaime Monjo, Margarita Carreras, Apolonia Raqué, Pedro Oliver, Agustin Neto, un marinero, Basilio Pons Carreras, José Gelabert, Gaspar Cardona, Catalina Pons, Federico Cardona, Agustin Pinilla, Emilio Linares, su señora y una niña, Joaquin Vigo, Pedro Mentrut, Juan Coll y una hija, Francisco de P. Torres, Antonio Triay Guelto Mazzi, José Molas, Práxedes German y dos hijos, Ana Moysi, María Pascual.—Total 84.

Anuncios particulares

Hotel Bustamante

Unico establecimiento en esta ciudad que reúne las mejores condiciones y comodidades para los señores viajeros, situado en el punto más céntrico, cuenta con grandes departamentos para familias, habitaciones independientes y cómodas para personas solas y para matrimonios.

Habiéndose realizado en este acreditado establecimiento grandes reformas para mayor comodidad del numeroso público que tanto le favorece, se han establecido comedores independientes, salón de descanso y en él podrán disfrutar los señores que se dignen favorecerle, de la satisfacción apetecida.

Se habla francés é inglés.

DEYÁ, 2.—MAHON.

Administración de Loterías núm. 6

Calle Arravaleta, 3

MAHÓN

LOTERÍA ESPECIAL

DESTINADA Á SUFRAGAR LOS GASTOS DE LA

EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA

Autorizada por Ley de 11 Mayo 1888,

inserta en la «Gaceta de Madrid» de 13 del mismo mes

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se verificará en la Dirección General de Impuestos, en Madrid, el dia 23 de Noviembre de 1888

PROSPECTO

Costará de cuatro Series de 50.000 billetes cada una, al precio de 50 pesetas el billete, divididos en décimos á 5 pesetas.

No se procederá á la venta de una Serie hasta tanto que se considere vendida la anterior.

A la venta de cada serie procederá el oportuno anuncio del Excmo Ayuntamiento, de modo que en cuanto sea anunciada la venta de cualquiera de ellas, entrará ya ésta en el sorteo.

El total de premios de cada Serie será de 5.009, importantes 1.825.000 pesetas, distribuyéndose de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	500.000
1 de	100.000
1 de	50.000
4 de 5.000 pesetas	20.000
500 de 500 id.	250.000
4.500 de 200 id.	900.000
2 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una para los números anterior y posterior al que obtenga el premio de 500.000	5.000
5.009	1.825.000

Mahón 28 de Agosto de 1888.

El Administrador,
Pascual J. Hernandez.

Para alquilar

Lo está un piano **Bernardini** de buenas condiciones.

En esta imprenta informarán.

NO MÁS ENFERMEDADES DE DIENTES

POR MEDIO DE EL

ELIXIR DENTRÍFICO

DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO en 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

«El empleo cotidiano del Elixir Dentrífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.»

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Casa fundada en 1877 **SEGUIN** 3, Rue Huguerie, 3

Agente General: **BORDEAUX**
Depósito en todas las farmacias y Perfumerías de Francia y Extranjero.



PIANO

Para vender hay uno, casi nuevo, de excelentes voces. Informaran, calle del Castillo n.º 5.

¡¡¡¡¡ IMPORTANTÍSIMA OCASIÓN!!!

Cien toneladas de género regalado

Nunca los habitantes de Mahón comprarán con las condiciones de **BARATURA, ECONOMIA Y UTILIDAD** como durante la primera quincena del mes de Setiembre actual.

Acabamos de llegar de Barcelona y debido al favor de la suerte hemos comprado géneros que no caben dentro nuestro establecimiento por tanto; **NO LOS VENDEMOS, LOS REGALAMOS.**

Y cuenta que cada vez que anunciamos **GÉNEROS BARATOS** en el

BAZAR CANET Y PONS

es una verdad á todas luces manifiesta. Testigos son todos nuestros clientes, que saben por experiencia que **NUESTRA CASA** es la que vende con muy pequeñas utilidades **GÉNEROS DE CONFIANZA** y esta es la razón porque nuestra venta es de tantísima consideración.

Esta vez, pues, no nos limitamos á **VENDER BARATO** sino que á cada comprador que gaste

5 PESETAS se le hará el **IMPORTANTÍSIMO REGALO**

de la participación de

PESETAS 0'25

en la Gran Lotería de la Exposición de Barcelona.

De modo que favorecidos por la suerte regalaremos **GÉNERO Y DINERO.**

Nada de particular tendrá y en ello tenemos una gran confianza que el **GRAN PREMIO** será de nuestros clientes. Si señores; el que compre por valor de **CINCO PESETAS** en nuestro establecimiento tendrá la suerte entre sus manos.

CIENTOS MIL Duros

contamos repartir á nuestros parroquianos y á todos ellos les venderemos:

		EQUIVALENCIA
Veludillos para adorno, gran novedad, con azabache, á Ptas. 1'50 metro		12 cts. escd. palmo
Indianas	á » 0'31 »	2 1/2 » » »
Cretonas	á » 0'35 »	3 1/2 » » »
Una manta por	» 1'25	50 » »
Un pañuelo de seda	á » 1'25	50 » »
Tartan cuadros novedad	á » 1'00 »	8 » » »
Madrás cuadros novedad	á » 0'62 »	5 » » »
Bayeta amarilla novedad	á » 2'50 »	20 » » »
Bayeta grana	á » 2'50 »	20 » » »
Listas para colchones	á » 1'10 »	5 1/2 » » »

Un corte pantalón por 4 pesetas y tantos y tantos géneros hay como son velos, mantillas, corbatas, rasos, veludillos, panas, listas, colchones, cutunets, telas hilo etc. etc. y todo cuanto puede haber en un establecimiento de ropa.

Visitad, pues, el

BAZAR CANET Y PONS

en donde encontrareis economía, buen género y la **SUERTE.**

NOTA: En esta casa se admiten los billetes calderilla del **BANCO de CIUDADELA.**